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【春山如笑】

马懿市长在政府工作报告中
描绘了未来五年郑州发展的宏伟
蓝图：“十三五”期间，郑州要确立
国际综合交通枢纽和物流中心、

“一带一路”核心节点城市、全球
智能终端（手机）制造基地“三个
地位”。

这一鼓舞人心的阐述让市人
大代表、郑州航空港经济综合实
验区党工委书记张延明激动不
已，同时又多了沉甸甸的责任感：

“争分夺秒，拼尽全力，切实发挥
好郑州国际商都龙头作用。”

发挥龙头作用，拼的是实力，
靠的是勇气，利器在创新。对此，
张延明的兴奋点锁定在港区聚焦

“八大千亿级产业集群”、构筑产
业支撑上。“我们综合分析航空经
济特点与航空港实验区的产业基
础，谋划了富士康、正威和非苹果
手机三大千亿产业集群与航空物
流、精密机械、大宗商品、跨境电
商、生物医药五大百亿级产业集
群，共八大产业集群，冲刺八千
亿，全力推进产业培育。”

宏伟的目标都绕不开大干苦
干加巧干的“路线图”。对此，张
延明梳理着 2016 年的港区之纲
领性要务：“全力推进‘大开放、大
创新、大建设、大提升’，确保各项
主要经济指标高于全市5~7个百
分点。”

航空港区发展
力推八大产业集群

——访市人大代表张延明
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手机宽带降费
手机宽带月费直降，20M宽带一天不到9毛钱

高清电视免费
高清电视免费体验，预存送等额话费
再送宽带免费提速

用88元及以上4G套餐，光纤宽带/高清电视免费用

听，远远地
你的脚步声已踏响

闻
你清润的生机的气息
你的梦想在枝桠间的

新芽上闪亮
雪已化雨
雾散结露
为你的到来

洒下洗尘的圣水
你，春的精灵

在春花尚未盛开的
时节到来

——《春天的脚步声》

“政府工作报告中提出要‘坚持
绿色发展理念，大力推进生态文明
建设’，这非常契合惠济区‘十三五’
发展思路。我们将以‘四驱联动’按下
发展‘快进键’。”展望新五年，憧憬新
惠济，市人大代表、惠济区委书记黄钫
直抒胸臆。

黄钫向记者简要勾勒出新惠济的
新模样：力争到“十三五”末，把惠济区
建设成为“产业融合发展创新区、生态
宜居宜业旅游城”。由蓝图到现实，惠
济区已经按下“快进键”：“四驱联动”，
绿色发展。

统筹城乡一体，建设宜居惠济。
突出拆迁、安置、路网、配套等要素，坚
持以拆促建、以建促投、以投促变，尽
快实现全域城镇化。

做强主导产业，建设活力惠济。
尤其要以旅游产业为龙头，以全域旅
游为核心，把旅游业打造成为带动全
区新型城镇化、新型工业化、农业现代
化发展的枢纽和主导产业。到 2020
年，旅游总收入达5亿元以上。

创新体制机制，建设高效惠济。今
年，要开展“两抓一保”活动，抓作风、抓
机制，确保重点工作（项目）圆满完成。

持续改善民生，建设和谐惠济。
今年要新建改扩建中小学校 7 所，着
力引进建设省市名牌中小学，满足群
众对优质教育资源的需求，以创建“全
国食品药品安全示范区”为载体，加强
监管，确保群众餐桌上的安全。

“四驱联动”
为绿色发展按下“快进键”
——访市人大代表黄钫

“马懿市长做的政府工作报告立
意高远，符合实际，催人奋进！”市人大
代表、中牟县委书记樊福太激动不已，

“报告中提到，整合旅游资源，大力发
展全域旅游，正逢其时，前景广阔。”

他说，文化创意产业具有战略性
支撑作用，去年，我国人均 CDP 已超
8000美元，郑州突破1.3万美元，具备
发展文化创意产业基础，人们消费观
念的转变为产业发展创造了条件。郑
州作为河南省会，旅游资源丰富，特别
是“米字形”高铁、国际航空港建设使
郑州更具天时、地利、人和。

樊福太说，中牟发展文化创意产
业，从无到有、从有到优，呈现出好的
态势、气势和趋势。目前，中牟以绿博
园为核心，规划了 132 平方公里的郑
州国际文化创意产业园，概念性总体
规划和核心区城市设计完成了国际招
标，快速路网、新型社区等基础设施配
套基本完成。绿博园、郑州方特等标
志性项目已建成运营，去年旅游人次
突破650万；中华复兴之路、华谊电影
小镇等28个项目加快建设；华特迪士
尼、海洋公园等 18 个项目正式签约；
韩国文化城、传媒产业园等12个项目
近期可签约。

“园区发展迅猛，后劲十足，未来，
我们将围绕文化创意、时尚旅游、高端
商务，打造‘国际化、现代化时尚创意
旅游文化新城’，实现旅游人次超千万
目标。”樊福太说。

发展文化创意产业
打造时尚旅游之城

——访市人大代表樊福太
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